



Aktuelles aus unserem Förderverein LSG Buschgraben/Bäketal

Liebe Mitglieder und Freunde unseres Fördervereins LSG Buschgraben/Bäketal,

gern möchten wir Sie mit diesem Brief über **die kommenden Veranstaltungen** unseres Fördervereins informieren und Ihnen auch unseren **Rechenschaftsbericht für das Jahr 2012** übersenden.

Am kommenden Freitag, den **01.03.2013** findet unsere **jährliche Mitgliederversammlung** um 17:30 Uhr im Bürgersaal im Rathaus Kleinmachnow statt. Anschließend laden der Bürgermeister von Kleinmachnow und unsere BI ein zur Feier für das Aktionsbündnis gegen den Havelausbau anlässlich der Verleihung des Berliner Naturschutzpreises 2012 (Beginn ab 18:30 Uhr).

Am **13.03.2013** laden wir Sie zu unserer nächsten Vortragsveranstaltung ein:

Dr. Achim Förster: „Spuren von Geschichte und Kultur in den Wäldern zwischen Kleinmachnow und Zehlendorf“

Die Bilder-Reise beginnt an der nach Hans Kohlhas (hingerichtet 1540 in Berlin) benannte Eiche. Das alte Landgut Eule mit der nach 1900 hochmodernen Forschungsanlage von wird kurz vorgestellt, ebenso der Meiler des Teerschwelers Albrecht nahe am verfallenen "Denkmal" dem Kontrollpunkt Dreilinden. Über den Königsweg gelangt man zu den Resten vom Forsthaus Dreilinden, wo die berühmten Tafelrunden von Prinz Friederich Carl von Preußen stattfanden. Es geht vorbei an den Hubertushäusern die Friedrich der Große 1775 errichten ließ zum Lager "Düppel Center" in dem Yehudi Menuhin spielte, zum Flakbunker am Museumsdorf Düppel. Ein kurzer Abstecher mit Bildern aus dem Dänische Dybbøl folgt wo 1864 eine grausame Schlacht stattfand, nach der Friedrich Carl sein Gut Düppel nennen durfte.

Am **13.04.2013** findet der diesjährige Frühjahrsputz der Gemeinde Kleinmachnow statt, an dem sich unser Förderverein wieder mit einem Arbeitseinsatz am Buschgraben beteiligt. Treffpunkt ist um 10:00 Uhr am Erlenweg in Höhe der Albert-Schweizer-Schule.

Wir freuen uns auf Ihr Kommen zu unseren nächsten Veranstaltungen!

Lesen Sie im folgenden unseren Rechenschaftsbericht 2012:

Rechenschaftsbericht 2012

Grundlegende Strategie

Nach der Neuwahl unseres Vereinsvorstands im März 2013 hat der neue Vorstand die Aufgaben des alten Vorstands übernommen und entwickelt diese weiter. Schwerpunkte der Vereinstätigkeit bilden nach wie vor die Pflegemaßnahmen am Buschgraben, Weinberg und Bäketal, sowie Fachvorträge und Führungen. Als neuer Schwerpunkt ist die Kinder- und Jugendarbeit hinzugekommen mit interessanten ersten Kontakten zu Schulen und Kitas. Besonders beschäftigt hat uns in den vergangenen Monaten das Thema Kirchenneubau im alten Gutshof, daneben auch die wieder in die Diskussion geratene Öffnung des Stahnsdorfer Damms für den Elektrobussenverkehr und auch der Schleusenprotest. Bezüglich der Finanzplanung setzt sich der Vorstand für eine weitere Konsolidierung der Ausgaben ein; hierzu wurden als erste Maßnahmen kostengünstigere Bankverbindung und Internetanbieter gewählt. Im Rahmen der Fördermittelbeantragung für 2013 wurde den erweiterten Aktivitätsfeldern des Vereins Rechnung getragen und Mittel auch für die eingebrachten Eigenleistungen der Mitglieder beantragt.

Thema Kirchenneubau im alten Gutshof

Innerhalb der evangelischen Kirchengemeinde fiel im Oktober 2012 die Entscheidung zugunsten eines Kirchenneubaus im alten Gutshof. Unser Förderverein hat sich mit seinem Protest gegen diese Entscheidung intensiv in die öffentliche Diskussion eingebracht, zunächst mit einem offenen Brief an die Kirche mit dem Appell, von einer Bebauung im alten Gutshof abzusehen. Am 4. Dezember 2012 fand eine außerordentliche Mitgliederversammlung statt, im Rahmen derer ein Positionspapier gegen den geplanten Kir-

chenneubau im alten Gutshof verabschiedet wurde. Weitere Argumentationspapiere unseres Vereins folgten und wurden in die öffentliche Diskussion eingebracht, über e-mail-Verteiler verteilt, an Gemeindevertreter und Presse weitergegeben und durch Wortmeldungen / Rederechte bei Fraktionssitzungen, Ausschusssitzungen der Gemeinde und in der Gemeindeparlamentssitzung vertreten. Trotzdem konnte ein Beschluss der Gemeindevertreter-Sitzung am 21.2. 2013 zugunsten des Neubaus im alten Gutshof mit 14:11 Stimmen nicht verhindert werden. Unser Verein wird weitere Schritte gegen den Neubau im alten Dorf unternehmen und sich mit Nachdruck in das Verfahren und die öffentliche Diskussion einbringen.

Schleusenprotest unserer BI „pro Kanallandschaft Kleinmachnower Schleuse“

Am 23. September 2012 fand eine weitere Demonstration an der Schleuse gegen weitere Ausbaupläne für die Kleinmachnower Schleuse statt. Hintergrund war die „Protestkahnfahrt“ der Ausbau-Lobby der Brandenburgischen Wirtschaftsverbände, die weiterhin für einen weiteren Ausbau der Schleuse plädieren. Am 24. Januar 2013 entschied das Verwaltungsgericht Potsdam, dass der Planfeststellungsbeschluss für den Bau einer 190m-Schleuse in rechtlich korrekter Weise aufgehoben wurde. Am 01.03.2013 richtet unsere BI die Feier für das Aktionsbündnis gegen den Havelausbau anlässlich dessen Auszeichnung mit dem Berliner Naturschutzpreis aus.

Arbeitseinsätze

Zahlreiche Arbeitseinsätze wurden am Buschgraben, Bäketal und Weinberg durchgeführt und die Arbeiten der Vorjahre intensiviert. Am 21.4. 2012 beteiligten wir uns am „Frühjahrsputz“ der Gemeinde Kleinmachnow am Erlenweg / Buschgraben. In den Sommermonaten Juli bis August 2012 fanden diverse Arbeitseinsätze am Buschgraben und im Bäketal statt; so konnte die Feuchtwiese im Bäketal in diesem Jahr mehrmals gemäht und in verschiedenen Einsätzen Wurzelwerk und Stubben aus der Wiese entfernt werden. Am 10. November 2012 folgte ein Pflegeeinsatz auf dem Weinberg zur Beseitigung des Aufwuchses unter den alten Eichen am Weinberg.

Vorträge

Eine Reihe interessanter Fachvorträge hat uns durch das Jahr begleitet. Zunächst trug am 21. März 2012 Nicolas Klöhn aus aktuellem Anlass zum Thema Schnittmaßnahmen an alten Bäumen vor: „Das Für und Wider von Eingriffsmaßnahmen zur Erhaltung und Wegesicherung“. Am 4.12.2012 hielt Dr. Gerhard Casperson in unseren neuen Veranstaltungsräumen im Augustinum vor einem interessierten Publikum auch der Anwohner des Augustinums einen Vortrag zum Thema : „Der Buschgraben – Was bedeutet ein landschaftsprägender Grünzug für die Anwohner?“ Am 20.02.2013 folgte ein interessanter Fachvortrag von Dr. Thomas Schoknecht zum Thema "Öland – Insel der Orchideen und Runensteine".

Wanderungen und Führungen

Weiterhin konnten wir zu verschiedenen interessanten Führungen einladen, beginnend mit den vogelkundlichen Führungen von Derk Ehlert zu Ostern, Karfreitag, 6.4.2012 und Ostermontag, 9.4.2012. Es folgte am 7. Juli 2012 eine Wanderung durch die Rieselfelder bei Ruhlsdorf, geführt von Dr. Gerhard Casperson. Am 03. November 2012 lud uns Karl Decruppe, Vorstandsvorsitzender des Landschafts-Förderverein Nuthe-Nieplitz-Niederung e.V. zu einer interessanten Wanderung in den Naturpark Nuthe-Nieplitz mit einer ornithologischen Führung ein. Am 1. Dezember 2012 führte uns Dr. Achim Förster in einer Wanderung über die ehemalige Mülldeponie Wannsee mit anschließendem Besuch des Weihnachtsmarktes Babelsberg.

Liebe Vereinsmitglieder, wir freuen uns auf viele produktive Arbeitseinsätze, informative Vortragsveranstaltungen und gemeinsame Wanderungen im neuen Jahr. Wir werden uns mit Nachdruck weiter für die Interessen und Ziele unseres Vereins einsetzen. Unterstützen Sie uns mit Ihrer Tatkraft, und gerne auch durch Ihre Spende!

Herzliche Grüße im Namen unseres Vereinsvorstands,
- Christine Arndt, Jörg Dorowski, Gerhard Hallmann, Ute Hermann, Dr. Ursula Theiler -



Dr. Ursula Theiler,
Vorsitzende

Förderverein Landschaftsschutzgebiet Buschgraben / Bäketal e.V.